



EL ECO DE CARTAGENA

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM 1300

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Peninsula: Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero: Tres meses, 11.25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Redacción y Administración, Mayor, 24

JUEVES 6 DE ABRIL DE 1906

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 81.

El Problema de las Subsistencias

(Variaciones sobre el mismo tema)

El trabajo activo en favor del abaratamiento de los artículos de primera necesidad, en el tema de actualidad, y se va aumentando por toda la prensa.

Todos los periódicos tratan tan vital asunto en forma que viene a confirmar cuanto se dice del problema de las alimentaciones se ha expresado antes de ahora, y todos señalan, que el mal de este estado de cosas está en la apatía de nuestros gobernantes, que no procuran remediar por todos los medios á su alcance el mal que se avecina á pasos agigantados y que nos llevara al agotamiento y á la ruina general.

Estamos perfectamente conformes.

Ese enervante pesimismo, ese decaimiento de ánimo que se apodera de los hombres cuando creen luchar contra lo imposible, que debilita el corazón por levantado que sea y roba fuerzas por grandes que parezcan, el desaliento, en fin, parece invadir el ánimo de todos los gobiernos que han venido sucediéndose en el poder.

Por lo que venimos viendo, el problema de las Subsistencias es insoluble en lo que á los poderes públicos corresponde, y prueba de ello son los decretos que lleva publicados el ministro de la Gobernación; que nada resuelven.

Nosotros creímos que el actual Gobierno hubiera abordado con entereza el problema de las Subsistencias, pero nos hemos equivocado.

Pasará el Gabinete Villaverde, como han pasado los otros, sin llevar al terreno de la práctica algo de lo mucho que hay que hacer

en asunto de tantísima importancia.

Y entre tanto, el país seguirá lamentándose, sin esperanza alguna salvadora, y amenazado de llegar en no lejano plazo á la total ruina.

La miseria general preséntase cada día en mayores proporciones.

La situación del pueblo actual que sufre necesita remedios urgentes que lo colquen en situación de defensa contra el hambre que amenaza.

Si todos los remedios que ha de poner en práctica el Gobierno son iguales á los que ya se han publicado, el problema de las Subsistencias quedará sin resolver, y las consecuencias han de ser gravísimas para el país que está amenazado de ir al agotamiento y á la ruina general.

TIJERETAZOS

Los fabricantes de... continúan haciendo todo lo humanamente posible para que el artículo de... solo esté al alcance de los humildes por la tortura.

Antes había una clase que le llamaban pan de lujo; pero el artículo se ha hecho democrático, poniéndose todo al mismo nivel.

Al de las nubes. Y es claro, ¿quién lo alcanza allí?

La subida no es mucha: un kilo setenta céntimos, según dice la prensa de Madrid.

Para ello has gastado cinco horas en discutir los industriales panaderos, acordando hacer la barba al público en votación secreta.

Al menos ha habido pudor ocultando los nombres.

Si pudieran los consumidores declararse en huelga dedicándose á la patata...

Pero cualquiera se agarra al tubérculo dada la velocidad con que se eleva.

Sin embargo, ya hay quien le ha echado

el ojo al modo de zafarse de esa nueva subida del pan.

Véase como:

«En Cárgeuse á la Administración Militar, que está probado que puede fabricar pan en tan buenas condiciones como la mejor tahona m.ª-trileña, de elaborar el que puedan necesitar para el consumo caseros militares y marinos residen en esta corte, y de este modo, lejos de representar para ellos un perjuicio la subida del pan, vendría á beneficiarles, puesto que habría servido para que pudieran adquirirlo mas barato que antes y sin mermas.»

Y á los civiles que los parta un rayo.

Si al menos suplicara el colega que la Administración Militar estableciera las tarifas reguladoras que no pueden establecerse en municipios...

Eso sería más humano.

Lo otro es egoísta.

Leemos:

«Nuevamente ha asegurado ayer el ministro de Hacienda que con los créditos presupuestados para obras públicas hay bastante para atender á la crisis que se siente en Andalucía.»

Con verlo basta.

Lo sensible es que cuando se comprueba que no son suficientes, se habrá perdido hablando el tiempo, que debía aprovecharse buscando más créditos.

Pero como para eso habría que reunir las Cortes...

Dice un colega:

«Con más insistencia aun que en los días anteriores, habíase ayer de la probabilidad de que el breve puede plantearse una im-

portante crisis ministerial.»

Soñaba el otro, ¿no que veía.

Pero era un sueño.

LA SALVE GRANDE

La tradicional Salve Grande, prólogo de los cultos anuales que en los días anteriores al Viernes de Dolores dedica á la Virgen de este nombre la junta de gobierno del Hospital de Caridad, atrajo anoche enorme concurrencia á dicho templo.

Este estaba adornado con las galas de las grandes fiestas religiosas ó iluminado con verdadera profusión.

La salve cantada es original del reputado maestro don Ramón Roig, músico mayor

de la banda de infantería de marina y en ella ha demostrado nuestro amigo su gran mérito, porque no es lo mismo hacer música profana que hacerla religiosa.

La mencionada salve prueba lo gran mérito que es su autor y tanto en los giros melódicos que ha empleado como en sus movimientos de modulación, demuestra que es un profesor que tiene conciencia de lo que escribe.

La señorita Morales, el señor Maestro de San Juan y voces de capilla cantaron muy bien la obra, mereciendo grandes elogios.

La fiesta tuvo lugar, como de costumbre, su repetición en la iglesia de Santa María de Gracia, donde volvió á cantarse la obra del señor Roig por las mismas voces que en la Caridad, acudiendo á escucharla concurrencia grandísima.

Felicitemos al autor de la obra y á cuantos tomaron parte anoche en la ejecución de dicha obra religiosa.

¿MUJER MARTIRIZADA?

Con este título publica nuestro colega «El Liberal de Madrid» la siguiente noticia que hace pensar en una de esas cosas inhumanas que se demuestran en ciertos lugares en que los hijos son tratados como bestias.

Dice así el apreciable compañero:

«La pareja de la guardia civil que escoltaba el tren de Cartagena llegado ayer á Murcia, ha encontrado en uno de los coches á una niña que viajaba sola y ha dicho llamarse María Ríos Herrero, de 10 años de edad.»

«A las primeras preguntas que se le han hecho, ha prorumpido en lloras la pobre niña.»

Viajaba sin billete.

—¿Dónde vas tú sola?—le han preguntado.

—En busca de mi tío Francisco, porque en mi casa me pegan mucho.

—¿Dónde vives tú?

—En Barcelona, Mi mamá es la que más me pega y me echa.

quiere.

La guardia civil ha acompañado á la niña á la casa de su tío Francisco Herrero, que reside en esta capital, al que la recogió y prodigado todo género de atenciones.

Dice la niña que es objeto de malos tratos y presenta señales de haber sido golpeada.

Creemos que la autoridad debe ocuparse en este caso y aclarar lo que hay de cierto.

El pobre niña no tiene madre; es huérfana.

CURIOSIDADES

El canal de Panamá

Dicen de Nueva York que el comité de la comisión de ingenieros encargada del estudio del Canal de Panamá se propuso la construcción del canal á nivel, con un ancho de 50 metros y una profundidad mínima de siete, y que se iniciaran las construcciones, para los buques de mayor porte, dos esclusas gemelas.

Fijase el citado dictamen en 1.175 millones los gastos de construcción y en diez ó doce años la duración de la misma.

Esta es una de las cuatro soluciones propuestas por Mr. Wallace; pero no creemos que hasta ahora se halla decidida por el Gobierno norteamericano definitivamente.

Parece, sin embargo, natural que sea la que se adopte.

Montaña móvil

En New-Fredgar hay una montaña móvil; que amenaza á los habitantes del valle con sus continuos movimientos. Pero que están en acecho no á ciertos movimientos periódicos.

Solo se nota por la abstracción de grietas en el terreno.

Una casa que está á tres cuartos de terminar de la escena del desastre está amenazada, y el doctor Devlin, que ocupa una misión estuáda á un paso de la montaña móvil, afirma que una gran parte de su propiedad privada está en inminente peligro de ruina.

Un premio al más valiente

El hombre más valiente y arrojado del año.

El premio Stanhope, de la Royal Humane Society, concedido á la acción más valerosa del año fué adjudicado al capitán Mac Kencie.

Se arrojó desde un buque de vapor en el mar japonés, tras un muchacho que había caído al agua.

Por la turbulencia del mar, el buque fué perdido de vista, y no fué hallado hasta después de 4 minutos.

Fama profética

Un individuo llamado Lewis, Británico,

perfectamente;—contestó Vasseur jugando con el cordón de su sable.

—Pues bien, entonces ¿no debemos considerarnos, fuera del servicio, como buenos amigos?

muercido en su residencia de N... al otro extremo del departamento. Hacía muy pocos días que había sido destinado á Chartres con un grado superior, recompenso merecida por sus servicios, y llegaba por primera vez á tomar órdenes del magistrado encargado de la administración de justicia departamental.

No hemos olvidado su elevada estatura, su marcial continente, su espeso bigote negro y su enérgica fisonomía; pero en aquel momento, y á pesar de su llamante charretera de plata, se echaba de menos en él aquel aplomo y arrogancia que de ordinario le caracterizaban.

Cuando entró, su paso era vacilante, llevaba la cabeza baja, y dando vueltas á su sombrero galoneado, saludó con timidez.

Daniel, por el contrario, se levantó presuroso y le salió al encuentro.

—Bien venido, teniente Vasseur,—dijo sonriendo,—¿qué me me reconoces?

—Pues ya nos hemos visto otra vez, y por cierto en circunstancias harto críticas para el uno y para el otro.

—Os reconozco, ciudadano Ladrage os reconozco



Caminaba pausado y con rapidez, y tal era su preocupación, que no dirigió á ningún punto de su hombre bien vestido que tenía en sentido inverso y que al reconocer á Daniel, se escondió tras un matorral á orillas del camino.

Daniel pasó, y cuando estuvo á alguna distancia,